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●本日のお客様 
 

 社会福祉法人 碧南市社会福祉協議会 会長 石川 徹様 
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会 長 挨 拶  
 

皆さん、こんにちは。本日も例会へのご出席ありがとうござ

います。 

最近、朝晩は若干涼しくなってまいりましたけれども、やは

り日中は暑いということで、私もちょっと風邪気味じゃないで

すけれども、熱はないですし、症状はさほどでもないということ

で、気になる方は近寄らないようにしていただければ結構かなぁと思っております。 

 さて、今日は 65 周年記念事業の第 1 弾として、社会福祉協議会の方に子どもたちのために

なる寄付をさせていただくというセレモニーも後程ございますので、よろしくお願い致しま

す。 

 今日はちょっとリラックスした雰囲気で、指の長さについてお話をさせていただきます。

皆さんの手を見ていただければわかると思います。ゆっくり読みますので、よろしくお願い

致します。 

 ・薬指が人差し指よりも長い方 

  このタイプの方は、男性はハンサム。チャーミングで誰とでも仲良くなれる一方で、ちょ
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っと攻撃的な面があり、素早くリスクを取る傾向にある方でございます。また、仕事にお

いても薬指が人差し指よりも短い方よりも早く出世ができるそうでございます。 

 ・薬指が人差し指よりも短い方 

  このタイプの方は、自信家でちょっとナルシストな面もございます。1 人でいることに苦

を感じることはなく、他人に邪魔をされるのが嫌いな方だそうです。恋愛に関して言え

ば、冒険をするということはないそうです。恋愛で最初にアクションを起こすタイプで

もありません。 

 ・薬指と人差し指が同じ長さの方 

  このタイプの方は、仲裁が得意で、とても従順であり、愛に溢れた人だそうです。全ては

この方たちがバランスを取っているからこそ成り立つそうで、非常に冷静で、スムーズ

に物事を考える方だそうでございます。 

 ・小指が薬指の第一関節よりも長い方 

  簡単に怒りやイライラを感じることはなく、リラックスした性格だそうです。未知の状

態があまり好きではなく、サプライズはあまり好まない方だそうです。他人の意見を尊

重し素直である。話し合いの中では少し偉そうな態度になることもありますが、行き過

ぎた場合はすぐに謝ることができるそうです。誠実さはあなたにとって重要であり、ま

っすぐで正直な人を好まれるそうでございます。 

 ・小指が薬指の第一関節よりも短い方 

  自分から話しかけるのが苦手で、周りからはシャイで保守的だと思われております。忠

実で献身的な性格で、恋愛ではパートナーに多くの愛情表現をされるそうです。口が堅

いことで周りに知られており、多くの人があなたに秘密を打ち明けます。目標が達成さ

れるまで他人を助け続けることができるそうでございます。周りには全くそう思われな

いものの、密かに本当の愛を見つけたいと願っているそうでございます。 

 ・小指が薬指の第一関節と同じ高さの方 

  謙虚で人見知り。しかし、一度信頼さえすれば、深い感情的なつながりを持つそうです。

傲慢的だと他人から思われることもありますが、傲慢は本当の自分ではないそうです。

嘘、不誠実、偽善とは全く無縁な存在であります。自分自身に対して非常に批判的で、厳

しい目で自分を見ることができます。風変わりで奇抜な面もあるそうです。大きな心が

あり、いつも他人を助けたいと思っているそうです。 

皆さんはどのタイプでございましょうか？ 

 本日もよろしくお願い致します。 

 
 

  幹 事 報 告  
 

 幹事報告を申し上げます。 

・ 第 3 回理事会報告につきましては、幹事報告書の通りでご

ざいます。 

・ 刈谷 RC より「2024-2025 年度西三河分区ガバナー補佐・
杉浦栄次幹事 



分区幹事就任挨拶」が届いております。 

・ 新しい会員の方が入られましたので、会員名簿の追加シールを皆さんのお手元に配布させ

ていただきました。個々の切れ目がありませんので、切り分けてお持ちの会員名簿に貼り

付けをしていただくようにお願いしたいと思います。 

 
 

  委 員 会 報 告  
 

＜出席奨励ニコボックス委員会＞ 
 

 

 

 

 

 

 

 

＜ニコボックス＞ 

角谷 信二君  本日の講師、社会福祉協議会 会長 石川様、鰐部様をご紹介させて頂きま 

杉浦 栄次君  す。 

小林 清彦君  昨日、埼玉県議会の少子・高齢福祉社会対策特別委員会の方々１６名が、

当法人の複合施設ＣＯＲＲＩＮ（コリン）に視察に来られました。直接知ら

ない方からの訪問だったので、驚きました。 

 
 

クラブフォーラム ６５周年事業 子どもたちのためになる寄付贈呈 
 

「生活の困りごと相談の実情 ～碧南市生活困窮者

自立相談支援事業の取り組みについて～」 

社会福祉法人 碧南市社会福祉協議会 地域福祉課 地域福祉係 

主査 鰐部宣行様 

 

 皆さん、こんにちは。 

 碧南市社会福祉協議会の鰐部と申します。本日は短い時間で

すが、「生活の困りごと相談の実情」ということでお時間をいただきましたので、お話ができ

ればと思っております。 

 まずもって、碧南 RC さんが設立から 65 周年ということで、誠におめでとうございます。

また、子どもたちのためになるご寄付をいただけるというようなお話の中で、結果としてこ

のような機会をいただきましたこと、本当にありがとうございます。碧南市で私たちが対応

している相談の内容等を中心にお話しさせていただきますので、こんなことがあるんだとい

うことを少し頭の片隅に入れながら、今後の活動や業務等に活かしていただければ、こちら

としてもありがたいなというふうに思っておりますので、よろしくお願いします。 

 まず、社会福祉協議会についてですが、既に知って見える方も沢山おられるかとは思いま

 総会員数 63 名 (内出席免除者 14 名の内出席者 9 名) 出席者 48 名 

 出席対象者 48／58 名 

  出 席 率    82.76％ 

 欠席者 15 名（病欠者 0 名） 
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す。そうは言っても、どんなところなんだという説明をさせていただきます。碧南市において

は社会福祉事業、その他の社会福祉を目的とする事業の健全な発達及び社会福祉に関する活

動の活性化により、地域福祉の推進を図ることを目的として活動しています。要は地域にあ

る福祉のこと、高齢分野であったり、障害分野であったり、児童分野、色々と業務等はありま

す。ボランティア等に関わっていることも福祉に関することになってくると思います。そう

いった色んな地域にある福祉のことを社会福祉協議会というところが行っております。 

 今、碧南の社協は福祉活動事業、児童福祉事業、福祉援助事業を行っておりまして、障害児

童相談支援、生活困窮者自立相談支援等の困りごと相談の窓口として機能しているものの他

に、車いす専用車や車いすの貸し出し等も行っております。また、市内の 5 つの保育園の運

営等も行っていて、これは他の社会福祉協議会ではなかなか担っていない独自的な動きにな

っております。その他には慰問や福祉団体への助成等も行っております。 

 生活の困りごと相談窓口が設立されるまでの経緯としては、平成 20 年以降、世界恐慌の影

響で生活保護の受給者が増えていたことが影響しています。ただ、生活保護受給者の内訳を

見ると、今までは高齢者やお仕事ができない方の相談割合が多かったのですが、平成 20 年以

降に関しては稼働年齢層、働けるのに生活保護を受けている方が大きく増加していたことが

判明しまして、生活保護に至る前の段階で生活改善に向けた動きを取っていく必要があると

いうことを厚生労働省が訴えまして、この事業が始まっております。 

 理念・目標として、生活困窮者の自立と尊厳の確保ということで、ご本人に金銭的、気持ち

の面から立ち直っていただくこと。また、生活困窮者支援を通じた地域づくりということで、

ご本人が立ち直るのはもちろんですが、それを取り巻く環境や地域や社会、碧南全体が生活

に困られた方を救済できるような仕組みを構築するということを目標に掲げております。 

 生活の困りごと相談体制の概要ということで、 

 ・自立相談支援事業 

  ワンストップ型の相談窓口により、情報とサービスの拠点として機能。社協が受託。 

 ・住居確保給付金 

  就職活動を支えるため、家賃費用を有期で給付。市の直営体制（受付業務は社協） 

 ・就労準備支援事業 

  就労に向けた日常、社会的自立のための訓練。社協が受託。ひきこもり支援団体とも協力

しながら対応。 

 ・一時生活支援事業 

  住居喪失者に対し、支援方針決定までの間の衣食住を提供。市の直営体制。 

 ・家計改善支援事業 

  家計再建に向けたきめ細やかな相談・支援。社協が受託。 

 ・子どもの学習支援事業 

  生活保護受給者における高校進学時の相談対応。 

があります。 

 社協が困りごと相談をすることのメリットとしては、社協自体は民間団体になるんですが、

行政側から色々な委託を受けており、民間とのつながりというところで地域とも接点が設け



られているというのがありますので、そういう一体的な対応ができるのではないかというこ

とで、碧南に関しては社協が動いております。 

 実績としては、平成 27 年度から開催しておりまして、当初、相談自体は年間 100 件もいか

ないぐらいだったんですが、右肩上がりに増えていきまして、200 件をちょっと切るぐらい

で推移しております。令和 2 年度はコロナの影響で、1 日に 1 人以上が相談窓口に来られて

いるような状況でした。今年度に関しては、8 月末時点で 81 件、年間でいくと 200 件ぐらい

のペースで相談者が窓口に来ているような状況です。今朝も 2 世帯が相談に来て、対応を行

いました。 

 事例としては、 

 ・骨折したことで仕事ができなくなり、生活に困窮した方 

 ・ギャンブル依存症による生活費の枯渇を繰り返す方 

 ・債務、仕事、健康等の複数の困りごとを抱えた方 

 ・中絶と流産を繰り返している方 

という 4 つがありまして、事例から考えられることとして、対象者は生活に行き詰まり感を

持って生活しています。今日の食べるものがないという形で相談を来られる方もいます。お

金がないという相談も多くあります。こういった相談が 1 日 1 件～2 件入って、私たちは対

応しております。ただ、世間一般的にはなかなか生活に行き詰まったことを周りに相談でき

ないというような状況があります。氷山モデルというものがありまして、目に付く課題とい

うものは上の方に出てはいるんですけれども、それに伴う背景にある社会問題であったり、

価値観であったり、そういったものが負のスパイラル的な形で付いていると、なかなか相談

の窓口に来ることもできないというようなことがあるので、そういったことを防ぐためにも

早期発見・ネットワークの構築が必要なんじゃないかなぁと思っております。SOS のサイン

をなかなか発信できない方もいらっしゃると思うんですけれども、行政、支援機関、民間団

体、皆さんのような企業さんとの連携というものも大事になってくるんじゃないかなぁと思

っております。 

 常に誰かに支えられるという訳じゃなくて、お互いが尊重し合えるような関係を作ってい

くことで自己肯定感の回復、ご本人が生きていて良かったと思える、そういった方が 1 人で

も増えるように私たちとしては支援をこれからも続けていきたいなぁと思っております。皆

様もこんな機関が社協の中にあるんだなぁということを記憶していただいて、今後の業務に

少しでも活かしてもらえるとありがたいです。私からの説明は以上となります。 

 ありがとうございました。 

 
 

  目 録 贈 呈  
 

社会福祉法人 碧南市社会福祉協議会 会長 石川 徹様 

 

 皆さん、こんにちは。 

 まずもって、65 周年おめでとうございます。只今ご紹介いた



だきました社会福祉協議会の会長の石川でございます。今年か

ら就任させていただきましたので、よろしくお願い致します。 

 本日、ロータリークラブさんから沢山の賛助金をいただきま

して、誠にありがとうございます。碧南市のあらゆる奉仕事業、

活動に活用させていただきたいと思っております。 

 本日は大変ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次回例会案内 
 

令和５年１０月４日（水） 

クラブフォーラム「米山記念事業をご理解ください」 

地区米山記念奨学委員会 委員長 大橋 均氏 

石川 徹様 


